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第 1 回 鳴子温泉地域総務部会 報告書

開催月日 令和 5 年７月 4 日（火） 午後７時００分～午後８時 15 分

開催場所 鳴子公民館 研修室 1・2

出席者

●鳴子温泉地域総務部会員 １1 名

鳴子小学校：早坂潤，曽根義猛，菊地宏美

川渡小学校：佐々木祐毅，湯山栄大，鎌田顕司

鬼首小学校：佐藤智之，後藤由香里

鳴子中学校：耒田光枝，吉田真裕子，松田早苗

●事務局（教育総務課学校教育環境整備推進室） ５名

教育部参事：小野寺晴紀 課長補佐:久本裕 主幹兼係長：鈴木健

主事：加藤拓也 学校教育専門指導員：玉水透

概 要

１ 開会

２ 挨拶

３ 部会員紹介

４ 部会員選出

事務局より候補者の事務局（案）を部会員へ示して選任することで同意を

得た。

部会長：早坂 潤（鳴子小学校）

5 鳴子温泉地域学校再編について

⇒事務局より資料 1 により説明

６ 協議事項

（１）今後のスケジュール（案）について

⇒事務局より資料 2 により説明。

【説明概要】

・令和 5 年度の総務部会における協議事項として，制服，運動着，通学

カバン等について協議，決定を行うことを提案。

・スケジュールについては，制服等の取扱い方針の内容により，会議の回

数や内容が大きく変わることから，本日の資料はあくまで参考として

ご覧いただきたい。

【結 論】
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・スケジュールについて承認。

【主な質疑等】 〇：部会員 ⇒：事務局

◇湯山部会員（川渡小）

〇PTA の統合についてはどういった進め方をするのか。

⇒PTA については任意組織となるため，学校統合準備委員会や各

部会とは別に集っていただいて協議を行う。また，教育委員会か

ら過去の事例や規約のひな形など情報提供を行う。

（２）制服，運動着等の指定品の取扱いについて

⇒事務局より資料 3-1，資料 3-2 により説明。

【説明概要】

・鳴子温泉地域の学校統合は小学校と中学校の統合であり，制服，運

動着等の取扱いについては，ゼロベースからの検討が必要。

・具体的には制服等についての必要性というところから検討し，新たな

制服を選定する，または自由にするといった方針を決めた後，細部の

ルールについて検討を進めるイメージ。

・このような検討を行うには，判断材料として部会メンバー以外の保護

者等の意向を把握することが必要。こういった考えから，アンケートの

実施を提案。

【結 論】

・アンケートについては実施することで決定。

・アンケート内容については，一部修正することで決定

【主な質疑等】 〇：部会員 ⇒：事務局

◇湯山部会員（川渡小）

〇参考として古川西部地区の選定方法を伺いたい。

⇒アンケート調査を実施し，その結果を参考に部会員で方針を決定

した。その後，各メーカーからのプレゼンテーションを受け，一時

選定品を決定した。また，選定時期については，市の予算やメー

カーの製作期間の関係上，年度内としている。

◇湯山部会員（川渡小）

〇新しいデザインを選定するとなった際は部会員だけで選ぶのか。

⇒1 次選定品が決定した後に，再度アンケートを実施する。
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◇湯山部会員（川渡小）

〇アンケート用紙について記名式にしている理由はあるのか。

⇒どの世代の親なのか，兄弟がいる親なのかなどの情報があった

方が良い。また，提出する際に取りこぼしが無いように記名式と

したが，実際の取扱いについては部会員の皆様で協議し決定し

ていただきたい。

≪部会員へ記名か無記名かについて意見を伺った≫

記名が良い ：9 名

無記名が良い：1 名

⇒原案のとおり記名式で決定した。

◇菊地部会員（鳴子小）

〇運動着や制服は揃えた方が良いとは思うが，統合の際は支援な

どはあるのか。

⇒過去に統合した学校では 2～9 年生については教育委員会で運

動着を購入し支給した。鳴子温泉地域についても同様の取扱いに

なると思われるが，予算の関係上，現時点で確約はできない。また

制服を新たに選定した場合，過去の統合校では 7 年生が購入し，

8 年～9 年生は既存の制服を着用している。

◇菊地部会員（鳴子小）

〇鳴子中学校の制服写真について，色合いが現物と比べて暗くな

っているため，明るめの写真を掲載していただきたい。

⇒修正する。

◇曽根部会員（鳴子小）

〇アンケートについて，選択欄だけではなく記述欄を多くした方が

今後の参考になるのではないか。

⇒できるだけ多くの人に回答してもらえるよう，記述欄を少なくし

ている。また，今後細かい部分については部会で協議していくこと

となる。今回のアンケートは保護者目線でどう思っているのかを参

考として知りたいため簡単な内容で良いと考えている。

◇鎌田部会員（川渡小）

〇アンケートの対象者について，統合時の 1～2 年生（現在未就学

児）の保護者にはアンケートを実施しないのか。
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⇒古川西部地区でも同様の意見が出されたが，通常入学する際は学

校で決められた指定品を着用する。また，保育園等へ依頼をしたう

えでの実施となると時間を要することから対象外とした。鳴子温

泉地域で未就学児を対象とするか否かについては本日部会員皆

様で決めていただきたい。

≪未就学児の保護者に対するアンケートの必要性について意見を伺った≫

必要:3 名

不要：6 名

どちらともいえない：1 名

⇒今回のアンケートでは対象外とするが 2 回目のアンケートを実施

する際は対象とする方向で検討する。

◇菊地部会員（鳴子小）

〇各学校を代表して出席しているため，できるだけ多くの意見を拾

いたい。そのためにも自由記載欄を多く取っていただきたい。作

成の都合上難しいのであれば，協力依頼を記載している部分と回

答票と分けてスペースを設けてもらいたい。

≪上記の提案について各部会員へ意見を伺った≫

賛成：9 名

反対：1 名

⇒協力依頼と回答票を分けたうえで，バランスを見ながら自由記載

欄設けることで決定した。

7 その他（事務局より説明）

（１） 費用弁償について

会議出席した際に費用弁償をお支払いするため，報告様式について未

提出の方は提出いただきたい。

（２）傷害保険について

教育委員会で会議保険に加入しているため,道中で事故等があった場

合は事務局まで報告いただきたい

８ 閉会


